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Дмитрий Медведев распорядился выделить 400 миллионов долларов в каче-
стве госгарантий на проект нового российского самолета МС-21. Об этом гово-
рится в документе, опубликованном на сайте кабмина.

Гарантии предоставляются в 2014 году в обеспечение исполнения обяза-
тельств ОАО "Корпорация "Иркут" по кредиту ОАО "Сбербанк России" на сумму 
до 400 миллионов долларов на срок до десяти лет в рамках генерального согла-
шения об открытии невозобновляемой рамочной кредитной линии на сумму бо-
лее одного миллиарда долларов.

Общая стоимость инвестиционного проекта составляет почти четыре 
миллиарда долларов.

Глава администрации 
Малгобекского муниципаль-
ного района РИ Адам Цечоев 
отметил, что реализация ан-
тикоррупционной политики 
является одним из важней-
ших направлений деятель-
ности администрации рай-
она, подведомственных ей 
учреждений, а также органов 
местного самоуправления. 
По его словам, муниципали-
тет открыт для обращений 
граждан, проводятся ано-
нимные опросы, в фойе зда-
ния администрации установ-
лен «ящик доверия», также 
любой желающий может со-
общить о факте коррупции 
по Интернету. Адам Цечоев 
отметил, что и у него, и у его 
заместителей есть страницы 
в социальных сетях. Несмо-
тря на максимальную откры-
тость, подобных обращений 
немного, всего четыре за 
первое полугодие текущего 
года. Руководитель Админи-
страции Главы республики 
Башир Хашегульгов подчер-
кнул, что в почту Юнус-Бека 
Евкурова и на его личный 
блог ежедневно поступает 
множество обращений, в том 
числе и коррупционной на-
правленности. «Люди ищут 
ответа там, где им ответят. 
Результатом формального 
подхода муниципалитетов 
к проблеме является недо-

верие жителей», - отметил 
Б.Хашегульгов. Федераль-
ный инспектор по Ингуше-
тии Виталий Смирнов так же 
считает, что антикоррупци-
онные отделы есть практи-
чески во всех министерствах 
и ведомствах, но работа их 
неэффективна и, в большей 
части, безрезультатна.

По вопросу нормативных 
актов на коррупциноген-
ность с основным докладом 
выступил и.о.прокурора ре-
спублики Гилани Мержуев. 
Он отметил, что прокуратура 
Ингушетии проводит, в част-
ности, антикоррупционную 
экспертизу проектов норма-
тивных правовых актов. По 
его словам, нормативные 
правовые акты, содержащие 
коррупциногенные факто-
ры, выявлены, к примеру, в 
сфере регулирования прав, 
свобод и обязанностей че-
ловека и гражданина, госу-
дарственной и муниципаль-
ной службы, бюджете.

По вопросу хищения де-
нежных средств со счетов 
ОАО «Ингушэнерго» с основ-
ным докладом выступил и.о. 
руководителя Следственно-
го управления Следствен-
ного комитета РФ по РИ Ма-
гомед Хамхоев. По данным 
следствия, в 2013-2014 го-
дах неустановленные долж-
ностные лица межрайонного 

отдела по исполнению осо-
бых исполнительных про-
изводств управления феде-
ральной службы судебных 
приставов России по Респу-
блике Ингушетия, осознан-
но и умышленно, превышая 
должностные полномочия, 
своевременно не распре-
делили по счетам организа-
ций-взыскателей списанные 
со счетов ОАО «Ингушэ-
нерго», в результате чего их 
объем в 2014 году составил 
335 000 000 рублей. «Затем 
должностные лица МО по 
ИОИП УФССП России по РИ 
умышленно продолжая дей-
ствия, явно выходящие за 
пределы их полномочий, не 
распределив взысканные с  
ОАО «Ингушэнерго» денеж-
ные средства в порядке оче-
редности, как это установ-
лено ч.ч.2,3 ст.111 ФЗ «Об 
исполнительном производ-
стве» от 02.10.2007 № 229-
ФЗ, в пользу ОАО «Россий-
ские железные дороги», в 
лице трансэнерго - филиал 
ОАО «РЖД», ОАО «Влади-
мирские коммунальные си-
стемы», ОАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС», ОАО «Интер РАО 
Электрогенерация», ЗАО 
«Нижневартовская ГРЭС», 
«Вторая генерирующая ком-
пания оптового рынка элек-
троэнергии», а также других 
организаций, с 26 мая по 2 

июня 2014 года незаконно 
перечислили арестован-
ные денежные средства  
ОАО «Ингушэнерго» в раз-
мере 297 902 113,52 рублей, 
находившиеся на депозит-
ном счете МО по ИОИП 
УФССП России по РИ, на счет  
ОАО «Ингушэнергосеть», 
- отметил представитель 
Следственного комитета. 
Эти действия, по заключе-
нию следователей, повлек-
ли существенное нарушение 
прав и законных интересов 
ОАО «Российские желез-
ные дороги», в лице пере-
численных, а также других 
организаций на удовлетво-
рение их требований по взы-
сканию денежных средств с  
ОАО «Ингушэнерго». В 
результате причинён зна-
чительный материальный 
ущерб указанным организа-
циям.

Подводя итоги заседа-
ния, Юнус-Бек Евкуров от-
метил, что к вопросу борьбы 
с коррупцией должен быть 
серьёзнейший подход. По 
его словам, особенно это 
касается нашумевших кор-
рупционных скандалов в 
республиканском отделе-
нии Пенсионного фонда,  
ГУ МЧС по РИ, а также ряда 
уголовных дел, связанных с 
умышленным банкротством 
предприятий и хищением 
бюджетных средств.

Также в ходе совещания 
им были озвучены недостат-
ки деятельности отдельных 
органов исполнительной 
власти республики в сфере 
противодействия коррупции. 
Юнус-Бек Евкуров считает, 
что контролировать необхо-
димо не только «входящие» 
документы, но и «исходя-
щие», а также отслеживать 
их. Ряд поручений, по мне-
нию Главы, исполняется не 
надлежащим образом.

В течение часа Юнус-
Бек Евкуров общался с пя-
тью жителями Карабулака, 
Назрани и с.п. Плиево. К 
Главе республики пришли 
с самыми различными во-
просами и предложения-
ми: оказание содействия в 
получении жилищного сер-
тификата, материальной 
помощи, открытие произ-
водства и многое другое. 
На все вопросы пришед-
шие получили ответы, при 
необходимости Юнус-Бек 
Евкуров сразу подключал 
для их решения вице-пре-
мьеров, министров и ряд  
других специалистов.

Инна Судакова пришла 
с просьбой оказать ей ма-
териальную помощь. Много-
детная мать, воспитавшая 
девятерых детей в тяжелых 
жилищных условиях, рас-
сказала руководителю ре-
гиона о трудной ситуации, 
сложившейся в её семье. 
Двое детей И.Судаковой ин-

валиды детства и нуждаются 
в длительном лечении. Для 
этого ей необходима квота 
на обследование в Санкт-
Петербурге. Также, по ее 
словам, в связи с тяжелым 
материальным положением 
она не в состоянии собрать 
детей в школу.

Глава Ингушетии пору-
чил Аюпу Оздоеву взять на 
особый контроль ситуацию, 
сложившуюся у этой се-
мьи. А именно, приобрести 
школьные принадлежности 
и форму, оказать допол-
нительную материальную 
помощь. Министру строи-
тельства Бэйалу Оздоеву 
поставлена задача посетить 
место проживания малоиму-
щей семьи и проверить жи-
лищные условия, а министру 
здравоохранения Марем 
Арапхановой оказать содей-
ствие в выделении квоты 
для детей инвалидов.

Следующий заявитель 
– Ася Саутиева – является 
руководителем дворового 

клуба «Ушкындар» при фон-
де развития молодёжной по-
литики г. Алматы. По ее сло-
вам, за шестилетний опыт 
работы она имеет много на-
выков и хочет внести свой 
вклад в развитие подобного 
клуба в Ингушетии. Она под-
робно рассказала Главе ре-
спублики о своих планах по 
реализации этого проекта в 
республике. Юнус-Бек Евку-
ров поручил руководителю 
Комитета по молодёжной 
политике Зурабу Мальсаго-
ву представить совместные 
предложения и до 30 сентя-
бря подготовить пилотный 
проект.

Генеральный директор 
ООО «Эко-Органика» Генна-
дий Косьяненко предложил 
систему применения удобре-
ний в Ингушетии, которая по-
зволит улучшить качество 
почвы и повысит произво-
дительность сельхозпродук-
ции. Данная технология, по 
его словам, позволит соби-
рать урожай до 80 центнеров 

с гектара. Он выразил жела-
ние провести курс обучения 
из числа студентов вузов и 
ссузов республики. Мини-
стру экономики Юсупу Зура-
бову и министру сельского 
хозяйства Али Балаеву было 
поручено создать специаль-
ную комиссию, привлечь 
специалистов и разработать 
пилотный проект.

Завершающим этапом 
приема граждан стала встре-
ча руководителя региона со 
студентами вузов Ставропо-
ля, Санкт-Петербурга, Крас-
нодара, Ростова-на-Дону. 
Ильяс Дакиев представил 
Юнус-Беку Евкурову автор-
ский сценарий художествен-
ного фильма «В паутине», 
который, по его мнению, 
затрагивает злободневные 
темы сегодняшней реально-
сти. Юнус-Бек Евкуров дал 
положительную оценку твор-
ческому началу и пожелал 
удачи в реализации художе-
ственного проекта.

Оказать помощь словом и деломРасследование нашумевших 
коррупционных дел 

под контролем
В Магасе члены антикоррупционного Совета при Главе Ингушетии обсудили со-

стояние работы по противодействию коррупции в Малгобекском районе, норма-
тивные правовые акты и проекты республики, меры по устранению выявленных 
фактов с коррупционной составляющей, ситуацию, сложившуюся вокруг ОАО «Ин-
гушэнерго».

В здании Правитель-
ства республики в Магасе 
состоялось традиционное 
расширенное заседание 
кабинета министров ре-
гиона под председатель-
ством Главы Республики 
Ингушетия Ю. Б. Евкурова.

Открывая заседание 
Глава республики нацелил 
будущих докладчиков за-
седания на откровенный и 
самокритичный разговор по 
своим отраслевым пробле-
мам и отметил, что в работе 
они должны брать за осно-
ву опыт как своих предше-
ственников, так и коллег из 
ближних и дальних регио-
нов, не забывая при этом и 
самим быть генераторами 
новых оригинальных идей. 
Критике был подвергнут, 
в частности, песенный ре-
пертуар исполнителей, от-
мечена примитивность не-
которых стихов для песен. 
Такой же предварительной 
критике подверглась рабо-
та министерств сельского 
хозяйства, строительства и 
других ведомств. 

Выступившая первой с 
докладом о состоянии и пер-
спективах развития культу-
ры в муниципальных образо-
ваниях республики министр 
культуры Марет Газдиева 
рассказала о работе ведом-
ственных муниципальных 
учреждений, которых се-
годня насчитывается 72. В 
целом уровень обеспечен-
ности объектами культуры в 
республике, даже по самым 
важным направлениям, по 
словам министра, не превы-
шает 50%, а по некоторым 
позициям не достигает и 
10%. Министр обратила вни-
мание участников заседания 
на необходимость оказания 
действенной и срочной по-
мощи культуре. 

"Первая причина плачев-
ного состояния культуры в 
муниципальных образовани-
ях, - сказал Глава республи-
ки, обсуждая доклад, - в от-
сутствии стратегии развития 
культуры у администраций 
районов и городов и крайне 
слабом контроле за ними со 
стороны вышестоящих уч-
реждений".

Ю.Евкуров поручил пра-
вительству в срок до 30 ав-
густа расписать по каждому 
министерству и ведомству 
состояние своей отрасли в 
сравнении с состоянием в 
других регионах и принять 
протокольное поручение 
по прозвучавшему докладу 
министра культуры. В каче-
стве одной из главных задач 
Министерства культуры был 
определен поиск талантов 
и их выращивание начиная 
со школьных лет. Иначе мы 
обречены слушать годами 
одни и те же песни, видеть 
однотипные картины худож-
ников с башнями, остано-
вить процесс реставрации 
памятников старины и тому 
подобное.

И.о. министра спорта и 
физической культуры Дауд 
Алхазуров в своем докла-
де сосредоточил внимание 
на неуклонном повышении 
количества населения, за-
нимающегося физкультурой 
и спортом. В нынешнем году 
это более 46,8 тысяч чело-
век, т.е. 10,5%. В 2011 г. та-
ких было, например, только 
15 тысяч. 

В отличие от предыду-
щего оратора руководитель 
спортивного ведомства 
больше говорил о достиже-
ниях в отрасли, чем о про-
блемах, указав при этом на 
полное отсутствие внимания 
к спорту со стороны муници-
пальных образований. 

Заместитель министра 

внутренних дел России по 
Республике Ингушетия Амир 
Султыгов указал на несоот-
ветствие всех стадионов ре-
спублики новым нормативам 
для проведения на них спор-
тивных соревнований и сла-
бую воспитательную работу 
со спортсменами. 

Главный федеральный 
инспектор по Республике 
Ингушетия Виталий Смир-
нов отметил необходимость 
усилить внимание к сдаче 
норм ГТО. По замечанию 
федерального инспектора 
Глава поручил Министер-
ству образования и науки 
срочно подготовить в каж-
дой школе площадки для 
сдачи норм ГТО.

Глава республики пору-
чил Минспорту республики 
разработать отдельную про-
грамму по использованию 
подвальных помещений 
многоэтажных зданий для 
открытия в них спортивных 
секций для молодежи. Ми-
нистерству было предложе-
но вводить в республике но-
вые для нас виды спорта, в 
том числе и с национальным 
компонентом в них.  

О состоянии и перспек-
тивах развития туризма в 
муниципальных образова-
ниях доложил председа-
тель Комитета Республики 
Ингушетия по туризму Ста-
нислав Аристов. Учитывая 
тот факт, что ситуация с 
развитием туризма силь-
но развита в Джейрахском 
районе, докладчик уделил 
внимание перспективам раз-
вития этого направления 
в других муниципальных  
образованиях республики. 
Интенсивно развивающаяся 
индустрия туризма нужда-
ется в кадрах этой отрасли, 
и потому перед ведомством 
остро стоит вопрос подго-
товки специалистов из чис-

ла коренных жителей респу-
блики, отметил докладчик, и 
рассказал о принимаемых 
комитетом в этом направле-
нии мерах. 

Глава республики указал 
на слабую работу муници-
пальных органов власти в 
развитии туризма. Критике 
была подвергнута и работа 
Комитета по туризму: слабо 
организована безопасность 
посетителей канатной доро-
ги, бассейны не оборудова-
ны соответствующим обра-
зом, нет частных гостиниц, 
не определены места стоя-
нок автотранспорта гостей, 
со школьных лет не воспи-
тывается в гражданах куль-
тура поведения в обществе. 

Министр труда, занято-
сти и социального развития  
Борис Маршани в своем до-
кладе о снижении напряжен-
ности на рынке в республике 
доложил о работе, прове-
денной ведомством по тру-
доустройству населения по 
различным направлениям. 

Юнус-Бек Евкуров отме-
тил, что министерство не-
достаточно извещает насе-
ление о работе, проводимой 
руководством республики по 
трудоустройству населения 
и созданию новых рабочих 
мест путем построения но-
вых предприятий и учрежде-
ний, что создает почву для 
огульной критики и клеветы 
так называемых оппозици-
онных групп.  

По принятию норматив-
ных документов выступили 
и. о. министра финансов Ба-
гаудин Халухаев и министр 
имущественных и земель-
ных отношений Мадина Це-
чоева. 

На заседании были об-
суждены и другие актуаль-
ные вопросы.

И. ЗАуРАльСКИй

Придать работе муниципальных 
образований динамичность 

Расположится произ-
водство на территории Али-
Юртовской промышленной 
площадки Назрановского 
района, куда уже подведены 
все необходимые коммуни-
кации. Об этом заместителю 
министра промышленности 
и торговли РФ сообщил Абу-
бакар Мальсагов. 

Во встрече участие также 
приняли представители фе-
дерального министерства, 
заместитель Постоянного 
представителя Республики 
Ингушетия при Президенте 
РФ Игорь Храновский, за-
меститель руководителя 
Минстроя Ингушетии Рашид 
Цуров и предприниматель 
Алихан Хашиев. 

И.о. Председателя Пра-
вительства РИ Султан Це-
чоев провел прием граж-
дан по личным вопросам, 
в ходе которого он рас-
смотрел, в частности, об-
ращения жителей ополз-
невой зоны г. Малгобека и 
Малгобекского района, во-
просы отсутствия водо- и 
электроснабжения в райо-
нах новостроек некоторых 
сельских поселений.

Кроме того, в адрес Сул-
тана Цечоева прозвучали 
вопросы о ходе реализации 
программы по переселе-
нию жителей из аварийного 
фонда и задержке выплаты 
заработной платы сотрудни-
кам МУП «ЖКХ г. Назрань».

«Данная практика дает 
возможность гражданам 
напрямую обратиться к ор-
ганам власти. Мы, в свою 
очередь, стараемся как мож-
но скорее решить интере-
сующие жителей вопросы», 
- сказал С. Цечоев.

Каждое обращение будет 
дополнительно рассмотре-
но профильными министер-
ствами и ведомствами для 
принятия окончательного 
решения по обозначенным 
вопросам.

Состоялось очередное 
заседание комиссии Пра-
вительства РИ по земель-
ным вопросам под руко-
водством заместителя 
Председателя Правитель-
ства РИ – председателя 
комиссии Правительства 
РИ по земельным вопро-
сам Асхапа Гойгова.

Обсуждались вопросы 
строительства ряда объек-
тов, в том числе частного 
дошкольного учреждения в  
с.п. Нестеровское, производ-
ственно-торговых объектов 
в Сунженском районе, а так-
же магазина совмещенного 
с остановкой общественного 
транспорта в Малгобекском 
районе. 

В ходе заседания также 
рассматривалось выделе-
ние земельных участков в 
арендное пользование под 
строительство нескольких 
инвестиционных проектов в 
Малгобекском районе. Речь 
идет о возведении молодёж-
ного физкультурно-оздоро-
вительного комплекса, тор-
гового центра, автосервиса, 
завода по производству 
строительных материалов и 
торгово-производственного 
комплекса «Строймаркет». 

Строительство 
швейного 

объединения

Вопрос подготовки до-
кументов по открытию 
финансирования строи-
тельства швейного объ-
единения в Республике 
Ингушетия обсуждался 
в Москве в ходе рабочей 
встречи заместителя ру-
ководителя Министерства 
промышленности и тор-
говли РФ Георгия Кала-
манова с Председателем 
Правительства РИ Абуба-
каром Мальсаговым. По 
итогам встречи федераль-
ный чиновник определил 
ответственных за коорди-
нацию данного вопроса в 
Минпромторге России, со-
общает пресс-служба Пра-
вительства РИ. 

Прием 
граждан 

по личным 
вопросам

Заседание 
комиссии 

по земельным 
вопросам

Организовать биржу 
труда для пенсионеров и 
вовлекать бизнес в соз-
дание рабочих мест для 
пожилых людей. Такие 
предложения были оз-
вучены в Общественной 
палате 26 августа во вре-
мя круглого стола, посвя-
щенного итогам Госсове-
та по вопросам развития 
системы социальной за-
щиты, сообщает пресс-
служба Общественной 
палаты РФ.

«Меньше одного про-
цента бизнеса задейство-
вано в социальной сфере. 
Государство могло бы под-
держивать предпринимате-
лей, которые дают рабочие 
места пожилым людям, 
например, льготным нало-
гообложением», — заявил 
председатель Комиссии ОП 
по социальной поддержке 
граждан и качеству жизни 
Владимир Слепак.

В обсуждении вопро-
са приняли участие многие 
члены ОП. 

В частности, по мнению 
члена ОП Лейлы Амерхано-
вой, биржа труда для пен-
сионеров была бы очень 
востребована и в Ингуше-
тии. Она подчеркнула, что 
обязательно озвучит эту 
идею в республике. Член 
ОП также рассказала о том, 
как в Ингушетии относятся к 
пожилым людям.

«Для нас старики — это 
кладезь ума и опыта. Сыно-
вья и дочери спорят между 
собой, с кем будут жить 
родители», — привела при-
мер Амерханова.

Главное -
поменять 

отношение



Долгожданный и заме-
чательный подарок к ново-
му учебному году получи-
ли учащиеся и коллектив 
Орджоникидзевской сред-
ней школы № 2 Сунжен-
ского района - красивое и 
современное трехэтажное 
здание европейского стан-
дарта. Просторный двор, 
везде цветы и красота, от 
которой чувствуешь себя 
по-детски счастливым.

В настоящее время пе-
дагогический коллектив 
данной школы возглавляет 
Мовлатхан Ахметовна Па-
рижева. Выпускница и гор-
дость не только этой школы, 
доцент кафедры немецкого 
языка ИнгГУ, кандидат фи-
лософских наук, почетный 
работник образования, че-
ловек одинаково любимый и 
взрослыми, и детьми.

Возраст старого здания 
школы более чем солидный. 
Оно  было построено в 1887 
году и изначально здесь на-
ходился административный 
корпус конюшни. В 1924 
году здесь была организо-
вана семилетняя школа, а в 
1937 году реорганизована в 
среднюю. В этой школе  по-
лучили образование более 
шести, тысяч человек. Вы-
пускники разъехались  по 
всей России, добились вы-
дающихся успехов.

Строительство новой 
школы затянулось на долгие 
годы, менялись подрядчики, 
не было финансирования.

После обращения к Гла-
ве РИ  Ю-Б. Евкурову, по 
словам директора, дело 
сдвинулось с мертвой точки 
и строительство  наконец за-
вершилось. 

Со слов начальни-
ка управления образова-
ния Сунженского района  
Р.М. Евлоевой, к приему  
учащихся в новой школе все 
готово. Коллектив хороший, 

главное, чтобы у детей было 
желание учиться и бережно 
относиться к школе, сохра-
нять и умножать славу и тра-
диции старшего поколения. 

Коллектив школы на мо-
мент моего посещения на-
ходился в старом здании, в 
кабинет к директору была 
большая очередь, в боль-
шинстве из родителей, ко-
торые пришли по разным 
вопросам. Их всех директор 
встречала с большим раду-
шием.  Двери ее кабинета  
открыты для всех. Она про-
ста,  приветлива, доступна в 
общении. 

С завучем Раисой Мов-
латгиреевной Цечоевой мы  
осмотрели новую школу.  На 
первом этаже гардеробная, 
дошкольные кабинеты, ка-

бинеты медсестры, логопе-
да, стоматолога, просторная 
столовая и великолепный 
спортзал.

На втором этаже - боль-
шой актовый зал со сценой 
и множеством мест для 
зрителей, кабинет музыки, 
артистическая  комната, ка-
бинеты начальных классов, 
ОВС, труда, черчения, каби-
нет директора.

Третий этаж удивил раз-
махом хранилища книг, би-
блиотеки, читального  зала 
и множеством других каби-
нетов. На всех трех этажах 
санузлы и душевые. Надле-
жащим образом и с большой 
любовью оформлен вести-
бюль в  школе, на всех трех 
этажах в красивых рамках 
цветы – панно, изготовлен-

ные руками самих учащихся 
под руководством препо-
давателя технологии Лидии 
Гадаборшевой - дипломанта 
и победителя всероссийских 
конкурсов. Портреты писате-
лей и современников, стра-
ницы истории ВОВ, достиже-
ния и награды спортсменов,  
дипломы победителей олим-
пиад и многое другое.

Заглянула я и в библи-
отеку, здесь полным ходом 
шла работа, стоял приятный 
и терпкий запах новых книг, 
их аккуратно ставили на 
полки.

С гордостью замечу, что 
моя родная школа облада-
ет яркой  плеядой учителей,  
являющихся бесценным 
кладезем педагогического 
мастерства. Молодое поко-
ление, из года в год попол-
няющее коллектив, а это и 
бывшие выпускники школы, 
с благодарностью воспри-
нимают поддержку старших 
коллег и вчерашних учите-
лей, которые стали для них 
добрыми сподвижниками в 
нелегкой учительской рабо-
те.

Заслуга в этом, я считаю, 
в первую очередь директора 
школы Мовлатхан Ахметов-
ны Парижевой, обладающей 
бесценным даром создать 
в коллективе климат удиви-
тельной благожелательно-
сти.

В школе будут учиться 
более 800  учащихся. Сегод-
ня, в канун  нового учебного 
года, от души поздравляю 
весь педагогический коллек-
тив моей родной школы №2.   
Успехов и вдохновения вам!

В добрый путь!

Марем АуШЕВА
На снимках:

директор школы 
Мовлатхан 

Ахметовна Парижева;
новая школа.
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Образование

Массовый танцеваль-
ный флешмоб состоялся 
20 августа в городском по-
селении Воскресенск Мо-
сковской области.

Акция  под названием 
"Платок мира", которую 
провела молодежь, столь 
нестандартным способом 
продемонстрировала свое 
негативное отношение к 
гражданскому конфликту, 
разгоревшемуся на Укра-
ине. Флешмоб был прове-
ден по инициативе Совета 
молодежи при главе го-
родского поселения Вос-
кресенск и Воскресенского 
отделения Всероссийской 
общественной организа-
ции "Молодая Гвардия 
Единой России".

По словам ведущей 
праздника, платок - это сим-
вол души России, связанный 
с различными традициями, 
легендами. Платок у всех 
народов - символ не только 
женской добродетели и бла-
гочестия, но и призыв к миру. 

Тем более для ингушей из-
древле платок, брошенный  
между враждующими сила-
ми или лицами, означал при-
зыв к миру.   

В акции активное уча-
стие принял коллектив По-
стоянного представитель-
ства Республики Ингушетия 
при Президенте Российской 
Федерации. На мероприятии 
были   жители города раз-
ных поколений, националь-
ностей и разного вероиспо-
ведания.

Управляющий делами 
Постоянного представи-
тельства нашей республики 
Ислам Эсмурзиев от имени 
ингушской молодежи попри-
ветствовал собравшихся и  
отметил, что во время Вели-
кой Отечественной войны, в 
годы, тяжелые для России, 
все народы, живущие в на-
шей стране, в том числе и 
славный украинский народ, 
спиной к спине защищали и 
оберегали наше с вами бу-
дущее и поэтому, очень важ-

но нам и идущим за нами по-
колениям сосредоточить все 
свои усилия во благо нашей 
Родины.

К проведению флешмоба 
присоединились глава го-
родского поселения Воскре-
сенск Александр Квардаков 
и исполняющий обязанности 
руководителя администра-
ции Воскресенского муници-
пального района Геннадий 
Пестов, которые обратились 
к собравшимся с привет-
ственными словами. 

Главная цель акции - 
привлечь внимание обще-
ства, а особенно молодежи 
к проблеме роста национа-
листических настроений, 
предостеречь от опасности 
возрождения фашизма. "Нет 
войне!" - этот лозунг стал ос-
новным в прошедшем меро-
приятии. В конце выступле-
ния участники флешмоба 
выпустили в небо голубей, 
символизирующих мир. 

И. ЗАуРАльСКИй

Вопросы инновацион-
ного развития системы 
образования Ингушетии 
стали темой ежегодной 
республиканской педаго-
гической конференции. 
Мероприятие прошло в 
Назрановском Доме куль-
туры и собрало более пя-
тисот работников образо-
вания.

В конференции, посвя-
щенной актуальным во-
просам развития системы 
общего образования ре-
спублики приняли участие 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров, вице-премьер пра-
вительства Аюп Оздоев, 
федеральный инспектор 
Виталий Смирнов, министр 
образования и науки РИ 
Милана Хасиева, директора 
ссузов и общеобразователь-
ных школ, а также лучшие 
учителя республики.

Руководитель региона 
обратился с приветствен-
ным словом к участникам 
конференции.

«Я рад приветствовать 
участников главного педаго-
гического совета республи-
ки. Мы отчетливо понимаем, 
что будущее республики и 
ее народа напрямую связа-
но с дальнейшим улучше-
нием системы образования. 
Поэтому сфера образова-
ния всегда была и остаёт-

ся в числе наших главных 
приоритетов», - подчеркнул 
Юнус-Бек Евкуров.

Он также отметил, что с 
каждым годом республика 
наращивает темпы строи-
тельства новых современ-
ных школьных зданий. В 
этом году построены школы 
в с.п. Троицкое, Долаково, 
Алкун, Нижние Ачалуки, 
реконструированы общеоб-
разовательные учреждения 
в с.п. Нестеровское и Ор-
джоникидзевское, строится 
новая школа в с.п. Сагопши.

По мнению руководителя 
региона, повышение уровня 
образования в республике 
могло бы обеспечить вне-
дрение современных ин-
формационных технологий.

«При правильном подхо-
де информационные техно-
логии в области образования 
могут и должны позволить 
педагогам качественно из-
менить содержание, методы 
и организационные формы 
обучения. С их помощью в 
образовании достигается 
усиление интеллектуальных 
возможностей учащихся в 
информационном обществе, 
интенсификация процесса 
обучения и повышение каче-
ства обучения на всех ступе-
нях образовательной систе-
мы», - сказал он.

Завершая свое высту-
пление, Юнус-Бек Евкуров 

выразил уверенность, что 
конференция должна стать 
плодотворной, а ее реко-
мендации должны позволить 
существенно продвинуться 
в решении острых и акту-
альных проблем, стоящих 
перед школами республики.

«От души желаю вам 
успешного учебного года, 
новых открытий на избран-
ном вами благородном по-
прище, здоровья, счастья!», 
- отметил Глава Ингушетии.

В ходе конференции с 
докладом о состоянии дел в 
системе образования реги-

она выступила министр об-
разования и науки Милана 
Хасиева.

Благодарностью Главы 
республики за личный вклад 
и активное участие в орга-
низации, обеспечении и кон-
троля за проведением ЕГЭ 
на территории Ингушетии 
награждены представители 
министерств, ведомств и 
общеобразовательной си-
стемы.

После окончания педаго-
гической конференции была 
принята резолюция.

В Ингушском Ислам-
ском университете имени 
Хаматхана-хаджи Барзие-
ва, расположенном в Мал-
гобеке, состоялся первый 
выпуск. В торжественной 
обстановке дипломы были 
вручены 19 выпускникам 
вуза. Среди них пять деву-
шек, получивших в стенах 
университета высшее ре-
лигиозное образование.

Для того чтобы разделить 
с выпускниками радость и 
поздравить их с этим торже-
ственным событием в Мал-
гобек приехали Глава Ингу-
шетии Юнус-Бек Евкуров, 
председатель республикан-
ского Духовного управления 
мусульман Исса-хаджи Хам-
хоев, а также общественные 
и религиозные деятели из 
разных уголков республики. 
Как и полагается по ислам-
ской традиции, встреча нача-
лась с чтения аятов из Свя-
щенного Писания. Открывая 
мероприятие, известный бо-
гослов, ректор университета 
Ибрагим Албаков попривет-
ствовал гостей и поблагода-
рил их за приезд и участие 
в чествовании выпускников. 
Он отметил, что каждый, кто 
покидает вуз, начинал учебу 
с изучения алфавита, а сей-
час все владеют знаниями 
и навыками преподавания 
исламских дисциплин. Он 
пожелал удачи и благоден-
ствия юношам и девушкам, 
решившим посвятить себя 
служению Всевышнему Ал-
лаху.

Затем с тёплым напут-
ственным словом к выпуск-
никам обратился Юнус-
Бек Евкуров. Он сказал о 
том, что любой человек, 
связавший свою жизнь с 
преподавательской и про-
поведнической работой, 
должен научиться говорить 
взвешенно и не забывать 
о своем истинном предна-
значении, знать, к чему мо-
гут привести неправильные 
толкования священных тек-
стов. «Каждый проповедник 
или учитель не имеет права 
на ошибку подобно врачам 
и аптекарям, выписываю-

щим и выдающим жизнен-
но необходимое лекарство  
тяжелобольному. От их ре-
шения, компетентности, 
профессионализма, гуман-
ности и добросовестного от-
ношения к выбранному делу 
зависит жизнь человека. А 
богословская деятельность 
всегда была для верующих 
особенно почетной. Сотни, 
тысячи правоверных му-
сульман посещают мечети, 
делают свои выводы. Услы-
шанное от богослова стано-
вится для них жизненным 
ориентиром, их отношение 
к канонам ислама и истин-
ным религиозным ценностям 
зависит от содержания его 
проповедей», - напутствовал 
Глава Ингушетии.

Ю. Евкуров призвал мо-
лодых людей пропагандиро-
вать не только религиозные, 
но и национальные ценно-
сти, которые не противоре-
чат исламу. По его словам, 
сохранение нравственных 
устоев и исконно ингушских 
культурных традиций, язы-
ка и самобытности служит 
прочным фундаментом для 
укрепления согласия в обще-
стве. Руководитель субъекта 
также предложил учащимся 
свою помощь в организа-
ции обучения средним тех-
ническим специальностям, 
востребованным на рынке 
труда, и последующем тру-
доустройстве.

В заключительной части 
своего выступления Глава 
региона поделился с при-
сутствующими радостной 
вестью, сообщив, что в бли-
жайшее время, как в самом 
здании университета, так и 
на прилегающей территории 
будут начаты масштабные 
работы по благоустройству и 
строительству учебных кор-
пусов, пищеблока, спортза-
ла, библиотеки и мест отды-
ха для учащихся и почетных 
гостей.

Муфтий республики Ис-
са-хаджи Хамхоев отметил, 
что муталимы, обучающиеся 
в стенах вуза, отличаются не 
только стремлением к зна-
ниям и религиозному про-
свещению, но и высокими 

нравственными качествами 
и соблюдением свода мо-
рально этических правил 
(эхь-эздел).

С ответным словом от вы-
пускников к присутствующим 
обратился Ахмед Барахоев. 
Он поблагодарил всех пре-
подавателей за кропотли-
вый труд, терпение и заботу. 
Ахмед отметил, что знания, 
переданные ими, и поддерж-
ка — бесценны. Барахоев 
пообещал, что выпускники 
приложат максимум усилий 
для духовно-нравственного 
воспитания населения.

В завершение офици-
альной части участники 
мероприятия приступили к 
самому приятному и волни-
тельному моменту церемо-
нии - вручению дипломов 
выпускникам. Эту почетную 
миссию выполнили Глава 
Ингушетии и муфтий.

По словам преподавате-
лей, Ингушский Исламский 
университет имени Хаматха-
на-хаджи Барзиева основан 
на базе бывшего медресе в 
2007 году. Государственную 
аккредитацию вуз получил 
в 2012 году при поддержке 
руководства республики и 
муфтията. Университет рас-
считан на 70 человек. Для 
иногородних студентов здесь 
предусмотрено общежитие.

В преподавательский со-
став ИИУ входят авторитет-
ные богословы Ингушетии, 
работники ДУМ, имамы, 
выпускники престижных ис-
ламских вузов. Студенты 
активно участвуют в обще-
ственной жизни, конкурсах, 
олимпиадах, семинарах, фо-
румах, проходящих как в ре-
спублике, так и за ее преде-
лами. Каждый раз учащиеся 
занимают призовые места 
на Всероссийской олимпи-
аде студентов исламских 
учебных заведений. По окон-
чании университета выпуск-
ники получают диплом по 
специальности «Служитель 
культа» по направлению 
«Подготовка служителей и 
религиозного персонала и 
исламского вероисповеда-
ния».

Глава Ингушетии 
поздравил первых 

выпускников Исламского 
университета с окончанием 

учебы

"Платок мира" в Воскресенске

Республиканская 
педагогическая конференция

Богатое прошлое -
 счастливое будущее

В Комитете по хаджу РИ 
продолжается работа по 
организации Хаджа-2014. 

Завершив оформление 
документов основного кон-
тингента паломников, работ-
ники комитета приступили к 
разъяснению всех вопросов, 
касающихся исполнения это-
го пятого столпа ислама. Как 
и в предыдущие годы, такая 
работа проводится в форме 
семинаров каждую субботу в 
районных центрах. С позво-
ления Всевышнего, паломни-
ки будут иметь возможность 
встречаться на подобных 
встречах с богословами до 
конца кампании по хаджу, 
вплоть до выездов. Их будут 
учить не только правильно 
исполнять обряды хаджа, но 
и знакомить с его историей, 
предупреждать о трудностях, 
физических и моральных 
испытаниях, связанных с 
полноценным исполнением 
хаджа. Также каждый может 
задать интересующий его во-
прос и получить исчерпыва-
ющий ответ.

Кроме того, комитетом 
подготовлены и раздаются 
памятки для паломников, 
куда включены основные мо-
литвы и нюансы хаджа. 

Духовное значение хаджа 
заключается в добровольном 
и индивидуальном поклоне-
нии Единому Богу. Во время 
хаджа мусульманин стано-
вится «гостем Аллаха». Счи-
тается, что, перенося тяготы 
путешествия, паломник со-
вершает внешнее и внутрен-
нее очищение, внося мир в 
свою душу.

Необходимо также про-
являть выносливость, скром-
ность, тактичность, уступчи-
вость. Хадж воспитывает в 
человеке и щедрость, когда 
он закалывает жертвенное 
животное в день Курбан-бай-
рам или когда раздает мило-
стыню неимущим.

Пусть тот, кто желает на-
чать жизнь с чистого листа, 
приступает к паломничеству 
с искренним намерением, 
а признаком принятия Все-
вышним хаджа является из-
менение характера человека 
в лучшую сторону после его 
совершения.

М.МуСлИМОВ

Министерство образо-
вания и науки отказалось 
от идеи введения в шко-
лах России единого учеб-
ника по истории. Об этом 
сообщает РИА Новости со 
ссылкой на главу ведом-
ства Дмитрия Ливанова.

По его словам, вместо 
единого учебника в стране 
появится «единый истори-
ко-культурный стандарт, на 
основе которого будут раз-
работаны учебники по исто-
рии».

«А единого учебника 
истории у нас, скорее все-
го, не будет», — отметил 
Ливанов, добавив, что все 
написанные учебники будут 
проходить общественную и 
профессиональную экспер-
тизу.

Разработка нового учеб-
ника по отечественной исто-
рии началась по инициативе 
Президента РФ Владимира 
Путина в 2013 году. 26 сентя-
бря газета «Коммерсантъ» 
опубликовала Концепцию 
нового учебно-методическо-
го комплекса по отечествен-
ной истории. Документ был 
подготовлен Минобрнауки и 
Российским историческим 
обществом.

1 июня 2014 года Путин 
поручил включить в кон-
цепцию нового учебника 
сведения о роли Крыма и 
Севастополя в судьбе Рос-
сийской империи, СССР и 
современной России.

Минобрнауки 
отказалось 
от единого 
учебника 

по истории

Семинары для 
совершающих 

хадж
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В Ингушетию прибыла 
очередная группа беженцев 

с Украины
Еще 40 человек, граждан украины приехали в Назрань. Cемьи беженцев размещены 

в гостинице «Асса», в которой  для них обеспечены все необходимые условия для 
комфортного проживания, сообщает пресс-служба Министерства по внешним свя-
зям, национальной политике, печати и информации РИ.

«Республика Ингушетия вновь сегодня приняла украинских беженцев. Данные граждане 
размещены в гостинице и сейчас проходят процедуру оформления в установленном порядке. 
Руководством республики поставлена четкая задача и властями предприняты все меры для 
обеспечения семей беженцев необходимыми условиями» - подчеркнул заместитель руково-
дителя Миннаца Ингушетии Руслан Мизиев.

За текущий месяц Республика Ингушетия приняла на временное поселение уже 60 чело-
век вынужденных переселенцев с Украины.

Отметим, что обеспечение данных граждан производится за счет федерального бюджета, 
а трудоустройство производится на места востребованные жителями нашей республики, это 
и сфера образования, сфера медицины и система ЖКХ и другие.

Приходите, 
здесь вам рады!

Кино – это средство 
выражения мыслей лю-
дей, которые его снимают. 
С самого появления кино 
оказывало большое влия-
ние на умы и души зрите-
лей, а поэтому являлось и 
является сейчас одним из 
самых популярных мас-
совых искусств. Родона-
чальником кинематографа 
история считает братьев 
Люмьер, первый киносе-
анс которых прошел во 
Франции в 1895 году. С тех 
пор кино превратилось 
в киноиндустрию, прой-
дя путь от немого черно-
белого до современных 
полноформатных цветных 
лент со стереоэффектами. 
Осознавая роль россий-
ского кино в формирова-
нии современного челове-
ка, правительством СССР 
в 1980 году 27 августа был 
утвержден Днем россий-
ского кино.

В связи с этой знамена-

тельной датой наш корре-
спондент побывал в киноте-
атре «Дружба» ("Матрица") 
в городе  Назрани. После 
шести лет перерыва, 15 мар-
та текущего года кинотеатр 
«Дружба» возобновил свою 
работу. Об этом рассказал 
нашему корреспонденту ад-
министратор кинотеатра Ах-
мед Магомедович Аушев.

– Ахмед Магомедович, 
какова посещаемость ки-
нотеатра? 

 - Посещаемость высо-
кая. Скоро мы планируем 
запустить ресторан, кафе 
и  развлекательные центры. 
На данное время у нас есть 
детские развлекательные 
батуты.  Мы показываем для  
маленьких детей мультфиль-
мы в 3D формате, создали  
комфортные условия, чтобы 
родители могли приходить 
со своими детьми и развле-
каться.

– Цены на билеты до-
ступные? 

– Цены небольшие, по 
четвергам у нас бывает пре-
мьера, стоимость билета 300 
рублей, а в остальные дни 
билеты бывают по 200 - 250 
рублей.  Для наших малень-
ких у нас есть специальные 
скидки, а для детей в возрас-
те до трех лет  вход бесплат-
ный.  

– Во сколько  заканчи-
вается последний сеанс 
фильма?

– Самый поздний сеанс 
просмотра фильма с 24.00 
часов до 2.00 часов ночи. 
Приходят, в основном те, ко-
торые днем не успевают на 
просмотр фильма по разным 
причинам. 

Кинотеатр «Дружба» по-
степенно превращается в 
большой культурно-развле-
кательный центр, где можно 
интересно провести свое 
свободное время с семьей и 
друзьями.  

Муслим БАРАхОЕВ 

Пресс-релиз

Задержаны иностранные граждане, 
незаконно находящиеся на территории 

Российской Федерации
Управлением ФСБ России по Республике Ингушетия во взаимодействии с УФМС России 

по Республике Ингушетия в г. Назрани в частном домовладении выявлены 11 граждан Узбе-
кистана, находившиеся на территории Российской Федерации с нарушением действующего 
законодательства.

Четверо из них привлечены к административной ответственности по ч.1.1 ст.18.8. КоАП 
Российской Федерации (уклонение от убытия по истечении срока пребывания из Российской 
Федерации). Решением Магасского районного суда от 13.08.2014 г. они выдворены за преде-
лы Российской Федерации. 23.08.2014 г. судебное решение вступило в законную силу.

Семеро граждан Узбекистана привлечены к административной ответственности в виде 
денежных штрафов по ст. 18.10 КоАП (незаконное осуществление трудовой деятельности).

Пресс-служба управления Федеральной Службы безопасности России 
по Республике Ингушетия

День кино, как это на 
первый взгляд ни кажет-
ся парадоксальным, один 
из самых… незаметных 
праздников. Это объясня-
ется тем, что кино у нас 
каждый день. Раньше  мас-
са людей в сельском клубе 
с замиранием сердца сле-
дила за конницей Чапаева 
или смущенно опускала 
глаза, если «фильм про 
любовь», а ныне кино в 
планшетах, смартфонах, 
компьютерах, на голубом 
экране. Кино всюду и кино 
обо всем. 

В силу известных истори-
ческих причин кинематограф 
в Ингушетии не может по-
хвастаться наличием своей 
«золотой коллекции» - не 
до кино нам всем было в 
прошлом… Конечно, всегда 
хотелось, чтобы россияне и 
жители всех уголков земли 
смогли посредством хоро-
шего фильма понять, узнать 
важные страницы нашей 
истории и культуры, равно 
как мы открывали для себя 
мир других народов  благо-
даря прекрасным сценари-
ям, великолепным съемкам 
и таланту чужих актеров. К 
счастью, ветер перемен и 
добрых преобразований по-
хорошему толкает нас сегод-
ня в спину, и мы движемся 
вперед. Надо надеяться, что 
с появлением необходимых 
ресурсов, спонсоров, ини-
циаторов, энтузиастов это-
го дела, все больше людей 
получат возможность уви-
деть кино, которое сделано 
в Ингушетии. Необязательно 
сразу браться за большие 
полотна, мастерство начи-
нается с маленьких картин. 
Направлений великое мно-
жество. 

В  своем  интервью  жур-
налистам «Российской газе-
ты»  Глава Республики Ингу-
шетия рассказал, что власти 
Ингушетии намерены прове-
сти в республике Всероссий-
скую конференцию депорти-
рованных народов, а также 
предлагают снять фильм на 
тему депортации. 

«Мы хотим у себя в Ингу-
шетии провести Всероссий-
скую конференцию депорти-
рованных народов, а потом 
выйти на Минкульт с предло-
жением такого "совместного" 
фильма на эту тему. Мы все 
обсудим и вместе сделаем 
о тех событиях фильм, ко-
торый бы захотела и смогла 
посмотреть вся Россия», - 
сообщил Евкуров.

 Подчеркнув необходи-
мость объективного взгляда 
на исторические события, 
важность сохранения един-
ства и взаимопонимания 
всех россиян, Глава Ингу-
шетии сказал тогда о  недо-
статочном освещении СМИ 
участия кавказских народов 
в Великой Отечественной  
войне.

"До сих пор новостью 
звучит, что Брестскую кре-

пость защищали более 400 
выходцев из Чечено-Ингу-
шетии, в том числе 97 ин-
гушей. А про последнего 
защитника крепости Умат-
Гирея Барханоева, которому 
мы в республике поставили 
памятник, ни в одном филь-
ме (что советского времени, 
что современном) никто ни 
разу не рассказал! При всем 
уважении к фильму "Сталин-
град", разве нельзя было в 
нем больше показать, как 
воевали за город в том чис-
ле и кавказцы? - пояснил 
ингушский лидер. - Сейчас 
вышел фильм "Поддубный". 
А ближайшего сподвижника 
главного героя, единоборца 
Берда Евлоева, "льва Кавка-
за", "орла Кавказа" в фильме 
нет. Ну не может быть Под-
дубного без Берда Евлоева: 
они вместе выступали на 
цирковых площадках, они 
дружили... Какой прекрасный 
ненавязчивый сюжет для 
воспитания подрастающего 
поколения! Почему 20-летие 
подвига легендарного лет-
чика-испытателя, генерал-
майора Сулумбека Осканова 
отмечаем лишь мы, ингуши 
и его боевые друзья? А в 
масштабах России про него 
не вспоминают. Он же был 
первым героем России. Бу-
дучи начальником Липецкого 
авиацентра, во время слож-
ного тренировочного полета 
ценой собственной жизни 
предотвратил падение са-

молета на один из поселков 
в Липецкой области. А кто 
и как сегодня вспоминает 
нашу Дикую дивизию? 

Совершенно справед-
ливые и ясные замечания, 
которые должны стать  ори-
ентиром для всех, кто чув-
ствует ответственность за 
торжество истины. Мы не 
должны бояться собствен-
ной истории – надо учиться 
на ее уроках, таланту тво-
рить добро, не повторять 

плохое, культивировать и 
развивать лучшие достиже-
ния  собственной культуры. 
Эту задачу должны выпол-
нять одновременно СМИ и  
мастера кино.

Болевых точек, точек па-
мяти в нас предостаточно. 
Довелось не однажды слы-
шать, на разных встречах,  
как живые эмоции захлесты-
вали кинематографистов, и 
они были готовы хоть завтра 
подарить нам картину по ро-
ману Идриса Базоркина «Из 
тьмы веков». Желание и пла-
ны крайне похвальные, но 
объективности ради скажем, 
что они преждевременные. 
Это ведь не просто сюжет, 
это эпоха, реальная повесть 
о жизни народа. Здесь надо 
хорошо подготовиться, все 
тщательно обдумать, взве-
сить все «за» и «против», а 
затем идти на штурм столь 
грандиозного проекта. Впол-
не возможно, что и не стоит 
браться за такую работу – 
лучше ничего не делать, чем 
сделать плохо по причине 
отсутствия денег, условий, 
актеров. Да и вообще надо 
понимать, что надо еще и 
попасть в так называемый 
«формат» - быть востребо-
ванным у зрителя.

Между тем очень хочется 
стать свидетелем тех дней, 
когда  заработает конвейер 
ингушских фильмов, пусть 
небольших, короткометраж-

ных, но на постоянной осно-
ве. Ведь у нас есть столько 
интересных историй и собы-
тий! Их лишь надо показать 
в интересном свете, «обер-
нуть» так, чтобы зритель же-
лал видеть,  понимать. Тогда 
мы могли бы составить свой 
список кино, которое  мы ре-
комендуем друг другу. 

Буквально на днях Ми-
нистерство культуры России 
отобрало «золотую сотню» 
зарубежных фильмов, ре-

комендуемых к просмотру. 
Их список был опубликован 
в понедельник, 25 августа, 
на портале культурного на-
следия России. В разделе 
«Кино» на данный момент 
размещены 144 отечествен-
ных художественных филь-
ма, 284 - документальных, 
100 - детских и анимацион-
ных, 100 - для школьников. 

В число данных картин, 
в частности, вошли «Восемь 
с половиной» и «Дорога» 
итальянского режиссера 
Федерико Феллини, «Огни 
большого города» Чарли 
Чаплина, «Хиросима, лю-
бовь моя» француза Алена 
Рене, «Мужчина и женщина» 
Клода Лелюша, «Бонни и 
Клайд» Артура Пенна, «Про-
летая над гнездом кукушки» 
Милоша Формана.  

Также в список попали 
«Крестный отец» и «Апока-
липсис сегодня» Фрэнсиса 
Форда Копполы, «Список 
Шиндлера» и «Иноплане-
тянин» Стивена Спилберга, 
«Унесенные ветром» Вик-
тора Флеминга, «Титаник» 
Джеймса Кэмерона, «В джа-
зе только девушки» Билли 
Уайлдера.

Ряд фильмов размещен 
с возможностью онлайн-
просмотра — «вследствие 
перехода в общественное 
достояние на территории 
Российской Федерации в со-
ответствии с действующим 
законодательством». В опи-
сании к остальным фильмам 
отмечается, что Минкульту-
ры рекомендует данные про-
изведения к просмотру «лю-
бым легальным способом: 
путем приобретения лицен-
зионных записей, посеще-
ния кинотеатров и кинофе-
стивалей, с использованием 
интернет-кинотеатров». 

Большинство рекомендо-
ванных фильмов давно и ши-
роко известны, любимы мно-
гими поколениями россиян. 
У каждого человека при этом 
свой взгляд и оценка мно-
гих кинематографических 
работ. Можно только при-
ветствовать тенденцию по-
следнего десятилетия, когда 
отечественные мастера кино 
стали выпускать продукт, 
который любим и востребо-
ван российским зрителем. 
Что важно, наши фильмы не 
уступают зарубежным свои-
ми техническими эффекта-
ми, не говоря уже  о глубине 
их содержания. Плюс к это-
му все больше российских 
регионов стараются внести 
свою лепту  в копилку наших 
кинематографических удач. 

Ингушетия должна занять 
здесь свое место.

Говорили не раз и по-
вторяем, так как есть в этом 
смысл, есть возможность от 
идеи перейти к практике. Ре-
зультат получить. Кино нам 
надо снимать небольшое, 
короткометражное, с инте-
ресными, захватывающими 
сюжетами. Несколько при-
меров из бесконечности:  на 
наш субъективный взгляд, 
можно было бы снять фильм 
по пронзительному рассказу  
И. Дахкильгова «Наьначе» 
- он о том, как преодолевая 
всё и вся, отец везет тело 
сына, чтобы предать его 
земле в родных местах. В 
числе первых  интересен 
сценарий событий в повести 
Б. Зязикова «Девять дней из 
жизни героя» - один человек 
обороняет село от целого 
полка врагов.

Мне вспоминается рас-
сказ участника школьного 
конкурса – быль о том, как 
до Октябрьской революции 
1917 года отправились ин-
гуши на заработки, кажет-
ся, в  Курскую губернию, и 
вернулись  с русскими  не-
вестами…Общество наше 
встретило их недружелюбно, 
но девушек объявил при-
емными дочерями один из 
шейхов. Они приняли ислам 
и связали свои судьбы на-
всегда со своими избранни-
ками… 

А если обратиться к жиз-
ни Созерко Мальсагова, 
Вассан-Гирея Джабагиева 
и многих - многих наших 
славных земляков! Миллион 
сцен, слов и ситуаций, по-
зволяющих показать людям 
мужество, красоту, благо-
родство, удаль и доброту 
человека. 

Если же говорить полно-
стью о субъективном отно-
шении к этому вопросу, при 
наличии необходимых фи-
нансовых средств, был бы я 
олигархом, снял бы фильм 
по роману С. Чахкиева «Вол-
чьи ночи». Но это, увы, пока 
субъективные мечты…

Нам было бы интерес-
но мнение читателей о 
том, какие рассказы, по-
вести, истории, события 
или лица могли бы стать 
главными основами,  ге-
роями будущих ингушских 
фильмов. Жизнь не стоит 
на месте, вкусы и запро-
сы людей стремительно 
меняются, но всегда есть 
нечто такое, что остается 
с человеком. Естественно, 
это молитва, а затем голос 
отца и матери, рассказы 
дедушки и бабушки, люби-
мые книги, картина, уголок 
природы. Свое важное ме-
сто в жизни человека за-
нимает и кино – маленькая 
попытка показать наш мир 
с другой стороны. 

у. улЕМОВ 

День кино

КИНОЛЕНТА
СВЕТЛОГО ДНЯ

В Правительстве РИ прошло 
совещание по устранению 

нарушений, выявленных в ходе 
проверки Счетной палатой РФ

Рабочее совещание под руководством Председа-
теля Правительства Республики Ингушетия Абуба-
кара Мальсагова было посвящено ходу реализации 
мероприятий по устранению нарушений, выявленных 
по итогам проверок, проведенных Счетной палатой 
Российской Федерации, сообщает пресс-служба Прави-
тельства РИ. 

На встрече присутствовали вице-премьеры Правитель-
ства РИ, председатель Контрольно-счетной палаты РИ Му-
стафа Белхороев, руководители министерств и ведомств ре-
спублики, заместители глав администраций муниципальных 
районов и городских округов. 

С докладом выступил руководитель Минфина Ингушетии 
Руслан Цечоев, который сообщил участникам совещания, 
что Правительством Республики Ингушетия в адрес органов 
исполнительной власти республики была направлена инфор-
мация об имеющихся нарушениях, выявленных в ходе про-
верки. В докладе министра финансов РИ также отмечено, что 
ведомством утвержден план мероприятий по росту доходов, 
оптимизации расходов и совершенствованию долговой по-
литики в Ингушетии на 2014 - 2016 гг. Касательно своевре-
менного формирования республиканского бюджета приняты 
соответствующие нормативные акты. 

Говоря о нарушениях, выявленных в Минобразования Ин-
гушетии, руководитель ведомства Милана Хасиева сообщи-
ла, что по всем пунктам нарушений министерством принят 
ряд соответствующих мер по их устранению. 

В ходе совещания отчеты о проделанной работе предста-
вили также Минстрой Ингушетии, Минздрав Ингушетии, Мин-
культуры Ингушетии и Минимущества Ингушетии. 

На зеленодольском заводе 
им.Горького заложат малый 

ракетный корабль «Ингушетия» 
Закладка нового ракетного корабля на зеленодольском су-

достроительном заводе им.Горького состоится 29 августа, со-
общается на сайте предприятия. Это уже восьмой малый ра-
кетный корабль серии проекта 21631. Завод разработки ОАО 
«Зеленодольское проектно-конструкторское бюро» строит 
корабли с 2010 года для Военно-морского флота России. Это 
многоцелевые корабли класса «река-море», оснащенные 
самыми современными образцами артиллерийского, ракет-
ного, противодиверсионного, зенитного и радиотехнического 
вооружения. Предназначены они для охраны и защиты эко-
номической зоны государства. Восьмому кораблю проекта 
приказом Главнокомандующего Военно-морским фло-
том Российской Федерации присвоено наименование 
«Ингушетия», сообщает magas.ru/.

Два корабля проекта 21631 – головной «Град Свияжск» 
и первый серийный «Углич» в 2013 году успешно прошли го-
сударственные испытания и сейчас несут службу в составе 
Каспийской флотилии. Также на Каспийском море проходит 
испытания третий корабль проекта — «Великий Устюг», а на 
стапелях завода ведется строительство еще четырех кора-
блей проекта 21631 — «Зеленый Дол», «Серпухов», «Вы-
шний Волочек» и «Орехово-Зуево».

В соответствии со ст. 9 Федерального за-
кона от 31.05.2002 N 63-ФЗ "Об адвокатской 
деятельности и адвокатуре в Российской Феде-
рации" (далее - Закон об адвокатской деятель-
ности) статус адвоката в Российской Федерации 
вправе приобрести лицо, которое имеет высшее 
юридическое образование, полученное в име-
ющем государственную аккредитацию обра-
зовательном учреждении высшего профессио-
нального образования, либо ученую степень по 
юридической специальности. Указанное лицо 
также должно иметь стаж работы по юриди-
ческой специальности не менее двух лет либо 
пройти стажировку в адвокатском образовании 
в сроки, установленные Законом об адвокат-
ской деятельности.

Вопросы, связанные с допуском к квалифика-
ционному экзамену, регулирует ст. 10 Закона об 
адвокатской деятельности, в которой записано: 
"Лицо, отвечающее требованиям пунктов 1 и 2 
статьи 9 настоящего Федерального закона, вправе 
обратиться в квалификационную комиссию адво-
катской палаты субъекта Российской Федерации с 
заявлением о присвоении ему статуса адвоката". 
Помимо заявления оно представляет в квалифика-
ционную комиссию копию документа, удостоверя-
ющего его личность, анкету, содержащую биогра-
фические сведения, копию трудовой книжки или 
иной документ, подтверждающий стаж работы по 
юридической специальности, копию документа, 
свидетельствующего о получении лицом высшего 
юридического образования либо о наличии ученой 
степени по юридической специальности, а также 
другие документы в случаях, предусмотренных 
законодательством об адвокатской деятельности и 
адвокатуре.

Представление недостоверных сведений мо-
жет служить основанием для отказа в допуске пре-
тендента к квалификационному экзамену.

Квалификационная комиссия при необходи-
мости организует в течение двух месяцев про-
верку достоверности документов и сведений, 
предъявленных претендентом. При этом квали-
фикационная комиссия вправе обратиться в соот-
ветствующие органы с запросом о проверке либо 
подтверждении достоверности указанных доку-
ментов и сведений. Данные органы обязаны сооб-
щить квалификационной комиссии о результатах 
проверки документов и сведений либо подтвердить 
их достоверность не позднее чем через один месяц 
со дня получения запроса квалификационной ко-
миссии. После завершения проверки квалифика-
ционная комиссия принимает решение о допуске 
претендента к квалификационному экзамену. От-
каз в допуске претендента к квалификационному 
экзамену правомерен только по основаниям, ука-
занным в Законе об адвокатской деятельности. Ре-
шение об отказе в допуске к квалификационному 
экзамену может быть обжаловано в суд.

Необходимо подчеркнуть, что решение о до-
пуске претендента к сдаче квалификационного 
экзамена принимает квалификационная комиссия 
после проверки сведений и документов, которые 
представил претендент на получение статуса адво-
ката, для чего в течение двухмесячного срока она 
может обращаться с запросами в высшее учебное 
заведение, в котором учился претендент, в органы 
внутренних дел для выяснения наличия судимости 
у претендента, в органы федеральной службы без-
опасности, на предприятия, в организации и уч-
реждения, где работал претендент, а также в иные 
органы, которые могут располагать информацией, 
представляющей интерес для квалификационной 
комиссии.

Однако Закон об адвокатской деятельности не 
устанавливает срока принятия решения о допуске 
претендента к квалификационному экзамену после 
проверки, что может повлечь различный подход к 
решению данного вопроса в субъектах Российской 
Федерации. Пункт 5 ст. 33 Закона об адвокатской 
деятельности определяет, что заседания квалифи-
кационной комиссии созываются по мере необхо-
димости, но не реже четырех раз в год. Поэтому 
следует на федеральном уровне четко обозначить 
срок принятия решения о допуске к квалификаци-
онному экзамену, что будет дополнительной гаран-
тией конституционного права человека на выбор 
рода деятельности и профессии (ч. 1 ст. 37 Консти-
туции РФ).

В соответствии со ст. 11 Закона об адвокатской 
деятельности положение о порядке сдачи квали-
фикационного экзамена и оценки знаний претен-
дентов, а также перечень вопросов, предлагаемых 
претендентам, разрабатываются и утверждаются 
советом Федеральной палаты адвокатов. Квали-
фикационный экзамен состоит из письменных 
ответов на вопросы (тестирование) и устного со-
беседования. Претендент, не сдавший квалифи-
кационный экзамен, допускается к его повторной 
сдаче не ранее чем через один год.

Заметим, что Закон об адвокатской деятельно-
сти не устанавливает каких-либо сроков действия 
для результатов квалификационного экзамена. В 
связи с этим возникает закономерный вопрос: сле-
дует ли сдавать квалификационный экзамен лицу, 
ранее работавшему адвокатом и вновь претенду-
ющему на приобретение статуса адвоката, или же 
такое лицо при наличии определенных условий 
освобождается от сдачи экзамена? Полагаем, что 
отсутствие в Законе об адвокатской деятельности 
ограничения срока действия результатов сданного 
квалификационного экзамена исключает возмож-
ность требовать повторной его сдачи.

Приостановление статуса адвоката означает 
временное лишение его возможности исполнять 
обязанности и пользоваться некоторыми правами, 
предусмотренных как Законом так и отраслевым 
процессуальным законодательством.

 В соответствии с пунктом 1 основаниями при-
остановления статуса адвоката являются:

избрание на постоянной основе на работу в 
орган государственной власти или орган местно-
го самоуправления (в этом случае статус адвоката 
приостанавливается на период работы в указанных 
органах);

неспособность адвоката в течение шести ме-
сяцев исполнять свои профессиональные обязан-
ности (в большинстве случаев данное основание 
связано с длительным заболеванием, обучением);

призыв на военную службу;
признание адвоката безвестно отсутствующим.
Несмотря на то что в соответствии с подпун-

ктом 1 Закона основанием для приостановления 
статуса адвоката указано избрание адвоката в ор-
ган государственной власти или орган местного 
самоуправления, бесспорным основанием для при-
остановления статуса является и назначение адво-
ката на должности в указанные органы.

Решение о приостановлении статуса адвоката 
может быть принято только советом адвокатской 
палаты. 

Основания для приостановления статуса адво-
ката считаются отпавшими соответственно в сле-
дующих случаях:

 адвокат более не работает в органе государ-
ственной власти или органе местного самоуправ-
ления;

 адвокат, чей статус был приостановлен ввиду 
неспособности выполнять профессиональные обя-
занности, приступает к их выполнению;

 в связи с окончанием срока прохождения во-
енной службы;

в связи с отменой судом решений о признании 
адвоката безвестно отсутствующим или о приме-
нении к адвокату принудительных мер медицин-
ского характера.

6. Установленный Законом пятидневный срок 
для письменного обращения совета адвокатской 
палаты в территориальный орган юстиции с прось-
бой о внесении в региональный реестр сведений 
о приостановлении либо о возобновлении статуса 
адвоката призван защитить интересы как самого 
адвоката, так и его возможных доверителей, кото-
рым должно быть гарантировано получение ква-
лифицированной юридической помощи от полно-
правного адвоката.

Для территориального органа юстиции уста-
новлен десятидневный срок (со дня получения 
письменного уведомления от совета адвокатской 
палаты), в течение которого он обязан внести ука-
занные в нем сведения в региональный реестр.

Указанные сроки не носят пресекательного 
характера, в связи с чем их несоблюдение само по 
себе не может служить основанием соответствен-
но для восстановления статуса адвоката или для 
продления его приостановления.

Управление Минюста России 
по Республике Ингушетия

Получение и приостановление 
статуса адвоката
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

 Возвращаясь к сказанному

ЗОЛОТАЯ СЕРЕДИНА 
НОВОГО УРОЖАЯ

Вырастить большой урожай, особенно какой-нибудь 
огромный плод – это, наверное, мечта многих земле-
дельцев, садоводов, владельцев дач и подсобных хо-
зяйств. Желание вполне объяснимое и похвальное, ведь 
поставив цель, к примеру, вырастить  тыкву-гигант или 
огурец длиною в полметра, либо ошеломить мир арбу-
зом, за которым может спрятаться взрослый человек…

Человечество давно идет по пути повышения урожай-
ности культур, помогая растениям подкормкой в виде раз-
личных удобрений и применяя новейшие технологии при 
создании генно-модифицированных продуктов. Граждане, 
работающие на собственном подворье, естественно, стара-
ются увеличить  размеры яблок, помидоров, фасоли, чеснока 
и  тому подобной продукции, чтобы запас для жизни был как 
можно больше по размеру и объему. Но опыт человечества, 
а он исчисляется многими веками и многими урожаями, мно-
гими примерами старых и новых культур, селекции, успеха и 
неудач, говорит о том, что лучше стремиться к золотой сере-
дине. Специалисты, а их у нас сегодня в подсобном хозяй-
стве не меньше чем знатоков футбола и мировой политики, 
возможно, будут настаивать на своей точке зрения, мы же по-
делимся  с читателем своим скромным опытом.

Практика наша показывает, что, если в картофельном 
клубне мы вырастили одну-две огромные картофелины, зна-
чит остальные ее «родственники» будут малы по размеру – 
все ушло на переростков. Такая же картина с помидорами, 
огурцами, тыквами и т.д. Если на кусте большой помидор, 
и это не сорт больших помидоров, то значит остальные бу-
дут мелкими. В погоне за рекордом нельзя забывать о том, 
что главная цель – большой урожай. А он складывается  из 
плодов среднего размера с большим количеством. Взять тот 
же картофель. На одном кусте, а я не пользуюсь химией, все 
обрабатываю и очищаю вручную, выкапываю две огромные 
картофелины размером почти с буханку хлеба. А рядом, где 
другой куст, из земли достаю 14 (!) картофелин, размерами 
с небольшую грушу. Так лучше этот второй вариант, который 
принесет больше к нашему столу.

Между тем от этих самых рекордов никак отказываться 
нельзя. В погоне за ними человек лучше изучает сложную на-
уку сельского хозяйства, лучше понимает, как и когда рабо-
тать с растениями, какие сорта наиболее подходят для кли-
матических условий Ингушетии. Он начинает понимать, что 
мало просто посадить что-то, а надо поливать, прополоть, 
побелить, убрать сухие ветки, очистить площадку от сорня-
ков, вовремя подлечить растение. Все это становится его 
опытом работы с землей – нет ему цены.

 у. улЕМОВ

Ликвидация очагов амброзии - важнейшая задача

В последнее время новостные ленты информаци-
онных агентств пестрят сообщениями, в которых  
фигурируют фамилии ингушских спортсменов. Рас-
скажем о наиболее важных из них.

Тяжелая атлетика
В минувшее воскресенье, 24 ав-

густа, в Грозном завершился чемпи-
онат России по тяжелой атлетике. 
Он ознаменовался большим успехом 
хозяев помоста - на их счету две зо-
лотые и одна серебряная медали. 
Последняя была завоевана  Ч. Мо-
гушковым в самой престижной весо-
вой категории - свыше 105 кг.

Здесь надо отметить, что свой 
путь в большой спорт Чингиз начал в 

спортивной школе «Сурхо», что открыл в Сурхахах и воз-
главил заслуженный тренер СССР и России по тяжелой 
атлетике Ибрагим Кодзоев. Под его руководством он вырос 
от новичка до мастера спорта международного класса. Не-
сколько лет назад Чингиз  Могушков переехал в Грозный и 
теперь защищает спортивные цвета ЧР.

На чемпионате России в родных стенах от Ч. Могушкова 
ждали первого места. Но он не оправдал надежд. В первом 
упражнении – рывке – он был лучшим, взяв вес в 213 кг и на 
один килограмм опередив основного конкурента – Ловчева. 
Однако, в толчке Ловчев оставил Ч.  Могушкова  далеко по-
зади – 257 и 241 кг соответственно. И это при том, что соб-
ственный вес спортсменов имеет значительную разницу – у 
Могушкова – 197 кг, а у Ловчева -- 140 кг.

Выступал в Грозном и штангист, которого представляли  
как защищающего спортивные цвета Ингушетии и Москвы. 
Это тот самый параллельный зачет, а значит и имя нашей 
республики на спортивной карте страны, о необходимости 
которого неоднократно писала наша газета. Речь о  Хусене  
Барахоеве – мастере спорта, выступавшем в весовой кате-
гории до 94 кг. Имя этого 24-летнего атлета пока еще мало  
известно в мире спорта. Он набрал в сумме двоеборья 376 
кг и занял четвертое место. Хусен хотя и улучшил свой ос-
новной результат на 6 кг, но отстал от победителя – А. Мали-
гова на целых 21 килограмм. Будем надеяться на дальней-
ший его прогресс, тем более что тренирует его родной дядя 
– Руслан Балаев, ученик все того же Ибрагима Кодзоева,  
чемпион СССР и победитель Игр  доброй воли.

Дзюдо
Уже на следующий день после закрытия чемпионата 

России по тяжелой атлетике в Челябинске стартовал чем-
пионат мира по дзюдо. И вновь среди главных действующих 

лиц мы видим выходцев из Ингушетии. 
В индивидуальных состязаниях честь 
нашей страны будет защищать испы-
танный боец Муса Могушков (весовая 
категория до 73 кг),  представляющий  
Тюменскую область). В этой же весовой 
категории, но в командном турнире, бу-
дет бороться 24-летний Зелимхан Оздо-
ев (Республика Ингушетия -- Пермский 
край).

Пожелаем им обоим успехов!

Греко-римская борьба
Ровно через неделю после соревно-

ваний в Челябинске в Ташкенте возьмет 
старт чемпионат мира по греко-римской 
борьбе. В эти дни сборная команда Рос-
сии проводит заключительный трениро-
вочный сбор, по итогам которого и опре-
делятся те, кто  выступит в Ташкенте. 
Однако, судя по комментариям главно-
го тренера нашей команды  Гоги Когу-
ашвили, можно предполагать, что  М. 
Евлоев путевку в столицу Узбекистана 

себе забронировал. Г. Когуашвили неизменно называет его 
лидером  сборной. А вот  относительно Б. Нальгиева и Б. 
Оздоева пока ясности нет. Будем ждать и надеяться!

Футбол
Главный тренер сборной команды 

России итальянец Фабио  Капелло 
обнародовал  расширенный список 
игроков, которые будут готовиться к 
товарищескому матчу, а следом и к 
отборочной игре к чемпионату Европы 
2016 года. Обе игры состоятся в пер-
вых числах сентября. В этом списке 
мы видим и Магомеда Оздоева. Как  
известно, он недавно перешел из мо-
сковского  «Локомотива» в казанский 
«Рубин», прочно занял место в основ-

ном составе и демонстрирует хорошую игру.
Нужно сказать, что в расширенный список Магомеда 

включали и предыдущие тренеры сборной Дик  Адвокат и 
Гус Хиддинг, но в официальных  играх команды он не уча-
ствовал.

Как-то будет на этот раз?
А. ИНСАРОВ

Сегодня одним из важнейших задач, стоящих перед 
сельским хозяйством Республики Ингушетия, чтобы полу-
чить высокие урожаи, повысить рентабельность и снизить 
себестоимость сельхозпродукции, является повышение 
культуры земледелия, которая, к сожалению, в некоторых 
хозяйствах почти отсутствует. Необходимо провести инвен-
таризацию на всех сельхозугодиях для определения вида 
и численности сорных растений. Настало время снизить 
их численность, особенно карантинных сорняков. Если на 
административной территории сельских поселений и го-
родов повышается уровень культуры, идет положительная 
динамика, снижается засоренность карантинных и других 
сорных растений, то этого нельзя сказать о госхозах, кре-
стьянско-фермерских хозяйствах, где культура земледелия 
очень низкая. Амброзия полыннолистная и трехраздельная 
являются бичом культурных растений. Развивая большую 
надземную массу с мощной корневой системой они погло-
щают в два раза больше воды и питательных веществ, чем 
культурные растения,  тем самым подавляя их. Они засо-
ряют посевы всех полевых культур, особенно пропашных и 
зерновых. Амброзия распространена повсеместно. Её мож-
но встретить в огородах, садах, на обочинах магистральных 
и просёлочных дорог, они засоряют луга и пастбища. Вред 
амброзии чрезвычайно велик - это низкая урожайность и 
ухудшение качества сельхозпродукции. Это препятствие и 
лишние затраты во время сбора урожая и пахоты. При бла-
гоприятных условиях амброзия достигает до двух метров в 
высоту, численность всходов до пяти тысяч штук на 1 кв.м. 
Амброзия распространяется очень быстро и причина в сле-
дующем: 

- продуктивность семян (размножение), одно растение 
даёт до 60 тыс. штук;

- недозрелые семена могут дозревать в почве и при усло-
вии дать обильные всходы;

- растения выдерживают любые изменения в атмосфере, 
при подтапливании они создают дополнительную корневую 
систему;

- семена могут лежать в почве не теряя жизнеспособности 
десятки лет.

Очень важно, что при засорённости мы недополучаем вы-
сокий и качественный урожай. Но надо учитывать и челове-
ческий фактор, это, я думаю, главнее, чем высокий урожай. 
Вред, наносимый амброзией человеку во время цветения и 
вообще – невосполним. В нашей республике только за по-
следние два года начали уделять должное внимание этой 
проблеме. За прошедшие годы это внимание почти отсут-
ствовало. Плохо проводились систематические мероприятия 
по борьбе с карантинными сорняками и это привело к тому, 
что на территории республики засоренных зон в 2012 году 
увеличилось на 16 участков. Динамика снижения карантин-
ных объектов (сорняков) за последние пять лет показывает:

2010 г. 2011 г. 2012 г. 2013 г. 2014 г.

Засорённые 
зоны 43 43 59 59 59

Зона 
выявленных 
очагов 
карантинных 
объектов

3100 2900 3083 1970 2150

Возможная зона
засорений
карантинными
объектами

51970 51970 59347 59347 59347

По таблице видно, что засорённые участки, находящиеся 
под карантином, в 2012 году увеличились на 16 карантинных 
зон.

Если выявленная засорённая площадь в 2010 году со-
ставляла 3100 га, то в 2014 году эта площадь снизилась до 
2000 га. Но это не значит, что амброзия с этих участков лик-
видирована полностью. Мы с таким подходом можем только 
локализовать очаги засорения, и как только у амброзии по-
явятся благоприятные условия, она дружно даст всходы на 
тех же участках.

Распространяется амброзия в основном с посадочным 
материалом, транспортным средством и водным потоком. 
Основная задача, стоящая перед нами:

- обратить внимание населения на проблему засорения 
земель карантинными сорняками;

- всем сообща и в отдельности каждому провести каран-
тинные мероприятия по ликвидации карантинных сорняков;

- провести борьбу химическим, агротехническим методом.

Р.Б. МЕДАРОВ,
государственный инспектор фитосанитарного 

надзора   

Целебный источник, 
что пробивается из-под 
земли в районе с.п. Сред-
ние Ачалуки, издавна 
пользуется у нашего на-
селения доброй популяр-
ностью.  Да что там у 
нашего населения, слава 
ачалукского источника 
давно пересекла границы 
Ингушетии и достигла 
других краев. В советские 
времена люди приезжа-
ли из разных регионов, 
ставили палатки и жили 
прямо у источника на 
протяжении всего курса  
лечения посредством це-
лительных свойств  го-
рячего источника.

Каждый день по 15 минут 
в течение декады, по свиде-
тельствам людей, страдаю-
щих различными заболева-
ниями, дает положительный 
результат. Чаще всего к ис-

точнику приезжают те, кто  
страдает остеохондрозом, 
воспалительным процессом, 
ревматизмом. Люди стар-
шего возраста говорят, что 
целительная вода источника 
заметно помогает им спра-
виться с заболеваниями су-
ставов,  проблемой мочевого 
пузыря.  А кому-то вода спо-
собствует сохранению хоро-
шего здоровья и прекрасной 
формы. Так, одна дама ска-
зала, что из года в год по два 
раза приезжает к источнику. 
В свои 70 лет чувствует себя 
великолепно, выглядит мо-
ложе своих сверстниц и еще 
хвалилась, что даже во вре-
мя шитья до сих пор не поль-
зуется очками.

Возраст посетителей бла-
годатного источника разный. 
Но в основном это люди, ко-
торым за 50 лет. Одна из них 
наша собеседница – Айшет. 
Она еще в юном  возрасте 
сопровождала к источнику 
свою бабушку. Тогда, в 70-х 
годах прошлого  столетия, 
по воспоминаниям Айшет, 
здесь было  добротное кир-
пичное помещение, состоя-
щее из двух отсеков –  жен-
ского  и мужского. В каждом 
отсеке стояли ванны, кото-
рые регулярно наполнялись   
чудодейственной водой, 
песочные часы для  засека-
ния времени и имелся свой 
обслуживающий персонал.  
Территория была огороже-
на деревянной  оградой. Во 
дворе росли деревья, в том 
числе и хвойные, дающие 
тень и прохладу.

– Не знаю, насколько это 
достоверно, но в ту пору я 
слышала, что все это было 
сделано благодаря Ахмеду 
Льянову из Нового Реданта, 
на тот  момент  директора 
совхоза, – говорит Айшет.

Спустя годы,  когда про-
шло немало лет после разва-
ла мировой державы, Айшет,  
влекомая уже собственными 
болячками, вновь приехала к 
источнику.

– Я была шокирована 
увиденным. От кирпичного 
здания ничего не осталось, 
равно как и от ограды. Бо-
лее того, никаких следов, 
что здесь некогда росли де-
ревья. На месте всего этого 
была лишь одна яма, в кото-
рую приходилось спускаться 
по ступенькам. Ситуация, 
можно сказать, не для сла-
бонервных – спускаться  по 
ступенькам в темноту.

Прошли еще  годы. И Ай-
шет, устав от уколов,  вновь 
обратилась к источнику. И 
с горечью обнаружила, что 
ситуация по происшествии 
времени не улучшилась. В 
первую свою  поездку ей 
пришлось довольно долго 

выждать в длинной очереди. 
Людей было очень  много. 
По 30 человек, мужчины и 
женщины  попеременно опу-
скались в целительную воду 
и выстаивали в ней по горло 
положенные 15 минут. Не 
располагая таким объемом 
времени, чтобы расстрачи-
вать  его на простаивание в 
очереди, Айшет после пер-
вой процедуры стала ездить 
из Карабулака, где она про-
живает, в Средние Ачалуки 
в три часа ночи. И вот так, 
жертвуя сном, которого от 
ночной до утренней молит-
вы  в летнюю пору немно-
го, принимает целительные 
процедуры.

– А ведь можно было 
бы оборудовать это место 
лучшим образом, – гово-
рит Айшет, и с ней соглас-
ны остальные посетители. 
Если бы нашелся человек 
доброй воли, за счет посе-
тителей вместо этой ямы 
можно было бы соорудить 
два открытых бассейна, 
разделенных между собой, 
и не создавались бы такие 
огромные  очереди. Нанять 
обслуживающий персонал 
для поддержания порядка. 
Ведь это совсем несложно и 
вполне доступно, убеждены 
граждане.

– Даже если каждый че-
ловек внесет  в общее дело 
десять рублей, никого не 
стесняя в средствах, на-
бежит приличная сумма, 
поскольку в день проходит 
множество людей.

Можно было бы без затрат 
свести к минимуму неудоб-
ства, которые многие годы 
приходится терпеть ради  це-
лительного воздействия бла-
годатного источника.

Мадина КОДЗОЕВА

Спортивный калейдоскоп
ЗДОРОВьЕ

Сила целебного 
источника

Будет 
Общественный совет

На прошлой неделе в актовом зале мэрии г. Назрани со-
стоялось собрание представителей общественности города. 
Инициатор этого мероприятия мэр города А.Тумгоев. Здесь 
присутствовали представители всех  четырех округов  г. На-
зрани, по семь-девять человек от  каждого городского адми-
нистративного округа. На собрании принято решение создать 
Общественный совет при городской администрации, наделив 
этот  орган контрольными функциями. Обсужден и одобрен 
устав, намечен председатель совета. Это известный обще-
ственный деятель нашей республики Магомед Агиев, с ним 
встретился наш корреспондент.

М. Агиев рассказал, что 8 сентября состоится очеред-
ное собрание общественников, на котором будут определе-
ны  члены создаваемого Общественного совета, утвержден 
устав и председатель этого органа.

В этой связи он выразил пожелание,  чтобы граждане 
города  письменно или устно высказали свои пожелания по 
поводу состава членов совета, устава и председателя соз-
даваемого органа. Свои предложения граждане должны на-
правлять в городскую мэрию.

Я. хАДЗИЕВ

Полезное 
учреждение

В Назрани по проспекту Базоркина в подвальном 
помещении находится учреждение, о существовании 
которого знают не все жители города. Муниципальное 
учреждение студия театра и кино «Барт» является куль-
турно-развлекательным учреждением администрации 
Назрановского района. Учреждение возглавляет Муста-
фа Озиев, имеющий большой опыт культурно-массовой 
и художественно-театральной работы.

В студии театра и кино «Барт» работают 37 сотрудни-
ков, все они имеют богатый опыт в области театрального 
искусства. По заданию районной администрации коллектив 
учреждения часто посещает населенные пункты района, 
дает концерты и другие сценические представления. Редко 
какое-нибудь важное мероприятие на территории Назранов-
ского района проходит без участия этого коллектива. В его 
репертуаре короткие театральные представления, песни, 
танцы.

Я. хАДЗИЕВ ПОЖАРЫ В ЛЕСАХ
С наступлением пожароопасного периода в некото-

рых районах Республики Ингушетия (Сунженский рай-
он, г. Назрань и Назрановский район) наблюдается рост 
числа пожаров, обуславливаемых возгоранием сухой 
травы, всевозможного легкосгораемого мусора. Уве-
личивается и возможная вероятность возникновения 
лесных пожаров, связанных с тем, что с наступлени-
ем времени отпусков (отдыха) люди все чаще и чаще 
устремляются в лес на пикник. При этом многие пожары 
выходят из-под контроля и распространяются на боль-
шие площади. 

Один из примеров халатного отношения человека к при-
роде, является пожар, произошедший 20 марта 2014 года 
на территории заповедника «ЭРЗИ» Джейрахского района, 
рядом с башенным комплексом «Вовнушки». В результате 
пожара был поврежден лесной массив площадью примерно 
равной 10 га. 

За истекщий период 2014 год на территории Республики 
Ингушетия зарегистрировано 91 пожаров и 363 загораний 
(сухой растительности, мусора, безхозных строений и т.п.). 

Для успешной защиты населенных пунктов и лесов от 
пожаров не достаточно усилий одних лишь специальных 
подразделений предназначенных для профилактики пожа-
ров и их тушения, необходимо усилие граждан республики 
в решении этой проблемы, их гражданская позиция должна 
быть основана на принципе «Будущее наших поколений в 
наших руках». 

Чаще всего пожары происходят от того, что люди сжига-
ют мусор или сухую траву в непосредственной близости от 
домов, надворных построек, стогов сена или соломы, лес-
ных массивов. 

Чтобы избежать таких пожаров, владельцам частных до-
мов необходимо соблюдать элементарные правила пожар-
ной безопасности. В частности, необходимо своевременно 
очищать от мусора, опавших прошлогодних листьев и сухой 
травы территорию, прилегающую к жилым домам и другим 
постройкам. Категорически запрещается разводить костры 
близ стогов сена или соломы, а также лесных массивов. 
Разведение костров и сжигание мусора допускается на рас-
стоянии не ближе 50 метров от зданий и сооружений. На 
приусадебных участках запрещается хранить тару с легко-
воспламеняющейся и горючей жидкостью, а также баллоны 
со сжатым или сжиженным газом. Нельзя устраивать свалки 
горючих отходов на территории населенных пунктов.

В целях защиты населенных пунктов и лесов Республики 
Ингушетия от пожаров и недопущения нарушений и возме-
щения вреда окружающей среде на территории республики 
действует Постановление Правительства Республики Ин-
гушетия от 06 августа 2010 г. №234, в котором определен 
порядок выжигания сухой растительности на территории 
Республики Ингушетия.

Т.М. хАМхОЕВ,
государственный инспектор Республики Ингушетия
по пожарному надзору лейтенант внутренней служ-

бы

Министерство имущественных и земельных отношений 
Республики Ингушетия сообщает о том, что передаются в 
аренду следующие земельные участки:

- из земель промышленности, энергетики, транспор-
та, связи, радиовещания, телевидения, информатики, земли 
для обеспечения космической деятельности, земли обороны, 
безопасности и земли иного специального назначения, с ка-
дастровым номером 06:02:0000000:934, площадью 100000 
кв. м, расположенный по адресу: РИ, Сунженский муници-
пальный район, с.п.Нестеровское, под разработку глинистого 
карьера;

- из земель промышленности, энергетики, транспорта, 
связи, радиовещания, телевидения, информатики, земли для 
обеспечения космической деятельности, земли обороны, без-
опасности и земли иного специального назначения, с када-
стровым номером 06:02:0000000:717, площадью 50000 кв.м, 
расположенный по адресу: РИ, Сунженский муниципальный 
район, с.п. Нестеровское, под разработку песчано-гравийного 
карьера.


